

12.07.2024

PRESSEMITTEILUNG

Kulturstaatsministerin Claudia Roth besucht Hambacher Schloss: "Zentraler Ort der deutschen Demokratiegeschichte"

Kulturstaatsministerin Claudia Roth hat heute das Hambacher Schloss besucht und sich mit Mitgliedern des Vorstands sowie der Geschäftsstelle der Stiftung Hambacher Schloss über die historischen und kulturellen Werte dieses national bedeutenden Demokratieortes ausgetauscht. Im Anschluss daran wurden Möglichkeiten und die Notwendigkeit der Stärkung dieses wichtigen Ortes erörtert, um seine Bedeutung für kommende Generationen zu bewahren und weiter zu fördern. Diskutiert wurden Vorschläge zur Ausweitung des Vermittlungsangebots, um das Profil des Hambacher Schlosses als außerschulischer Lernort weiterzuentwickeln. Ferner wurde bereits der 200. Jahrestag des Hambacher Festes im Jahr 2032 in den Blick genommen, der mit einer völlig neu gestalteten Dauerausstellung sowie mit zahlreichen bundesweiten Programmangeboten begangen werden soll.

Staatsministerin Claudia Roth: "Das Hambacher Schloss steht symbolhaft für die demokratische Tradition in unserem Land. Als authentischer Erinnerungsort an das Hambacher Fest 1832 ist es untrennbar mit dem Ringen um Rechtsstaatlichkeit, Freiheit und Menschenrechte verknüpft. Die herausragende Rolle dieser Demokratiebewegung ist bis heute beispielgebend dafür, uns immer wieder aufs Neue für diese Werte zu engagieren. Damit spiegelt das Hambacher Schloss auf besondere Weise die positiven historischen Werte und Ereignisse im Werden des deutschen Nationalstaates wider. Gerade deshalb wollen wir hier an diesem Ort die Menschen noch stärker als bisher zur Auseinandersetzung mit der Demokratiegeschichte in Deutschland einladen. Der Bund wird der Stiftung Hambacher Schloss dabei auch in Zukunft ein verlässlicher Partner bleiben."

Die Vorstandsvorsitzende der Stiftung Hambacher Schloss, Staatssekretärin Simone Schneider, zeigte sich nach dem Austausch gleichermaßen dankbar und optimistisch: "Nationalismus, Hetze und Fake News setzen unsere Demokratie stark unter Druck. Deshalb wollen wir das Hambacher Schloss als Ort der Erinnerung, des Lernens und der Diskussion weiter stärken. Kulturstaatsministerin Claudia Roth hat mit ihrem Besuch heute ein starkes Zeichen dafür gesetzt, dass wir dabei den Bund an unserer Seite haben. Mit Blick auf die Zukunft ist es ein großer Gewinn, wenn sich Bund, Land und Kommunen die Hände reichen, um das Hambacher Schloss als Ort des Dialogs und der europäischen Solidarität weiter zu fördern."

Wegen des Hambacher Festes vom 27. Mai 1832 gilt das Hambacher Schloss zusammen mit der Paulskirche in Frankfurt am Main als Wiege der deutschen Demokratie. Die Stiftung Hambacher Schloss wurde im Jahr 2002 vom Land Rheinland-Pfalz, dem Landkreis Bad Dürkheim, dem Bezirksverband der Pfalz sowie der Stadt Neustadt an der Weinstraße ins Leben gerufen. Seit ihrer Gründung wird die Stiftung von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien gefördert. Ziel der Stiftung ist es, das Hambacher Schloss als bedeutende Stätte für die Geschichte der Demokratie in Deutschland und die europäische Zusammenarbeit zu erhalten und weiterzuentwickeln.